


День героев Отечества
Завтра наша страна отмечает День героев Отечества. В связи 

с этим губернатор Алексей Гордеев и председатель облдумы 
Владимир Ключников обратились к жителям области с по-
здравлением. В нём, в частности, говорится: «Город воинской 
славы Воронеж и сама Воронежская область проявили образцы 
мужества и героизма. Рядом с нами сегодня живут шесть Героев 
Советского Союза, сорок девять Героев Социалистического 
Труда, девять полных кавалеров орденов боевой и трудовой 
Славы, четыре Героя России. Этот праздник отмечают все, кто 
любит свою Родину, кто гордится её славной историей».

Казачий округ укрупняется
В Москве состоялось заседание правления общероссий-

ской общественной организации «Союз казаков», где был 
рассмотрен вопрос об укреплении казачьих организаций об-
ласти войска Донского. Приказом верховного атамана Союза 
казаков России – члена Совета при Президенте РФ по делам 
казачества Павла Задорожного, заместителем верховного 
атамана по Дону назначен атаман Северо-Донского казачьего 
округа Виктор Галушкин. В состав СДКО войдут казачьи от-
делы Волгоградской, Ростовской, Белгородской, Тамбовской 
и Липецкой областей. Теперь на территории ЦФО две казачьи 
организации: Северо-Донской казачий округ, с правами Войска 
и реестровая – Центральное казачье войско.

Для наилучшего отдыха
Облправительство создало рабочую группу по разработке 

механизма проведения детской оздоровительной кампании. 
Для успешного проведения которой в 2010 году региональное 
отделение Фонда социального страхования и департамент 
труда и социального развития Воронежской области решили 
активно обмениваться опытом. В 2009 году с участием средств 
социального страхования оздоровлено более 50 тыс. детей. 

Семьи погибших объединились
На прошедшей в минувшую субботу учредительной конфе-

ренции была создана Воронежская областная общественная 
организация семей военнослужащих, погибших в Афганистане, 
на Северном Кавказе и других локальных конфликтах. Руко-
водителем избрана Виктория Добровольская, в течение 15 лет 
возглавлявшая Воронежскую городскую организацию семей 
погибших в Афганистане. На конференции присутствовали 
делегаты из Воронежа, Таловского, Панинского, Новоусман-
ского, Россошанского районов. 

Кино – против наркотиков
Со 2 по 25 декабря в области проходит марафон антинарко-

тического кино «Кинореальность против наркогрёз». В Вороне-
же ежедневно в 9.00 в кинотеатре «Спартак» демонстрируются 
фильмы, посвящённые проблеме наркомании, рассчитанные 
на студентов и школьников. На просмотр фильмов приходят 
все желающие, так как вход туда свободный.

Нелегальная водка – рекой
Сотрудники ГУВД по Воронежской области изъяли по 

региону 8,6 тыс. литров нелегального алкоголя, сообщили в 
ГУВД. За 10 месяцев текущего года сотрудники ГУВД про-
верили почти 6 тыс. воронежских предприятий, ведущих 
торговлю алкоголем. В результате проверок было составлено 
2,7 тыс. протоколов об административных правонарушениях. 
Всего сотрудники органов внутренних дел выявили 302 пре-
ступления, связанных с незаконным оборотом фальсифици-
рованной алкогольной продукции.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

В ходе разговора собе-
седники затронули вопросы 
строительства региональной 
организации, обсудили её 
уставные цели и задачи, в 
частности создание рабочих 
мест, оказание помощи уво-
ленным в запас военнослу-
жащим в трудоустройстве, их 
переподготовке, получении 
следующего высшего обра-

зования на базе первого по 
другим гражданским специ-
альностям, правовой под-
держки. Договорились о взаи-
модействии аппарата главно-
го федерального инспектора 
в Воронежской области и 
профсоюза военнослужащих 
по вопросам защиты закон-
ных прав военнослужащих и 
членов их семей.

В помощь  
военнослужащим

Вчера у главного федерального инспектора в Воро-
нежской области Сергея Чабана состоялась встреча 
с председателем региональной организации Обще-
российского профсоюза военнослужащих Владими-
ром Дзюбой.

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, преимуществен-
но без осадков; ветер восточный, умеренный; температура 
-2…-7.

9 декабря по области - облачно с прояснениями, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
местами порывистый; температура ночью -7…-12, днём 
-3…-8.

10 декабря по области - облачно с прояснениями, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью -6…-11, днём -2…-7.

29.5221
∆0.3242

43.8905
∇0.137

В Воронежском академи-
ческом театре драмы име-
ни А. Кольцова состоялось 
вручение премии «Лидер 
года - 2009». Конкурс 
был организован ГУП ВО 
Студия «Губерния» при 
поддержке правительства 
области и личном участии 
Алексея Гордеева.

В церемонии награждения, 
которую провёл академик Рос-
сийской академии телевидения 
Владимир Молчанов, приняли 
участие воронежские политики, 
бизнесмены, общественные дея-
тели. Кроме того, на торжество 
приехали звезды российского 
кино – известный и любимый 
многими поколениями актёр и 
режиссёр, а ныне художествен-
ный руководитель Москов-
ского Художественного театра 
им. А.П.Чехова Олег Табаков, 
кинорежиссёр Алла Сурикова, 
актрисы Лариса Удовиченко 
и Ирина Безрукова, которые 
вручали премии конкурса в не-
скольких номинациях.

По словам организаторов, 
целью конкурса было опреде-
лить самые важные достиже-
ния текущего года и тех, бла-
годаря кому эти достижения 
стали возможны, чтобы по 
достоинству оценить вклад 
наших земляков в развитие 
Воронежской области.

В конкурсном отборе уча-
ствовали около 100 предприя-
тий и организаций и около 200 
человек, в итоге авторитетный 
экспертный совет определил 
лидеров.

Губернатор Алексей Горде-
ев отметил, что лидер – это, 
прежде всего, авторитетный, 
ответственный и уважаемый 
человек, поэтому «очень важ-
но, чтобы люди, проявившие 
себя в той или иной сфере, 
тем или иным поступком, по-
настоящему соответствовали 
этому высокому статусу».

В номинации «Социальная 
ответственность», победите-
лем стало АО «Воронежский 
комбинат строительных мате-
риалов», которое возглавляет 
Борис Затонский. Для ра-
ботников компании созданы 
отличные условия труда, а на 
территории комбината даже 
построен храм.

В номинации «Деловая ре-
путация» победил Центрально-
Чернозёмный банк Сбербан-
ка России под руководством 
заместителя председателя 
правления Сбербанка России, 
председателя Центрально-
Чернозёмного банка Алексан-
дра Соловьёва.

Лучшим в номинации «Про-
рыв года» стало Воронежское 
акционерное самолетострои-
тельное общество (ВАСО), 
где генеральным директором 
является Виталий Зубарев. Во-
ронежские авиастроители сдали 
в эксплуатацию первый регио-
нальный российский пассажир-
ский самолёт Ан-148-100.

Премию в номинации «Эф-
фективное управление» по-
лучила генеральный директор 
акционерного общества «Стра-
ховая бизнес-группа» - IBG. 

В Воронеже 
появились 
лидеры

В минувшие выходные состоя-
лось торжественное открытие 
Благовещенского кафедраль-
ного собора. Свершилось 
событие, которого право-
славные воронежцы ждали 
много лет.

наталья СтолповСкАя

Торжества были приурочены ко 
дню памяти святителя Митрофана, 
первого епископа Воронежского, и 
начались в субботу, когда крестным 
ходом из Покровского собора в 
Благовещенский были перенесены 
мощи святителя Митрофана (20 лет 
святыня пребывала в Покровском 
соборе). Также в новый кафедраль-
ный собор были доставлены мощи 
святителя Тихона Задонского, 
епископа Воронежского и Елецкого 
(часть святых останков, до этого 
находящаяся в Знаменском храме 
Архиерейского дома), и мощи 
священномученика Петра (Звере-
ва), архиепископа Воронежского, 
которые в августе этого года были 
доставлены к нам из Соловецкой 
обители и временно пребывающие 
в Алексиево-Акатовом монастыре 
города Воронежа.

К крестному ходу, который воз-
главили иерархи Русской право-
славной церкви и духовенство  
Воронежской и Борисоглебской 
епархии, примкнули многочислен-
ные жители города, а также гости 
столицы Черноземья. Торжествен-
ную процессию сопровождали 
почётный караул, состоящий из 
курсантов военных вузов Вороне-
жа, казаки, музыканты Военного 
оркестра авиационно-инженерного 
университета.

После того, как святыни при-
были в Благовещенский собор, 
началось праздничное всенощное 
бдение, и был совершён малый чин 
освящения храма с благословления 
Патриарха Московского и всея Руси 
Кирилла. Стать сопричастными 
к значимому духовному событию 
пожелали тысячи верующих. Рас-
считанный на шесть тысяч при-
хожан храм оказался  заполнен до 
отказа. Море людей с трудом вме-
щал церковный двор. Желающих 
примкнуть к торжествам было не 
менее десяти тысяч.

6 декабря, в воскресенье, празд-
ничную Божественную литургию в 
Благовещенском кафедральном со-
боре совершил митрополит Сергий. 
Вместе с ним богослужения возгла-
вил председатель отдела внешних 
церковных связей архиепископ 
Волоколамский Иларион. 

По окончании службы владыка 
Иларион огласил приветственное 
слово Святейшего Патриарха Мо-
сковского и всея Руси Кирилла к 
участникам торжеств и преподнёс 
от имени Святейшего Патриарха 
митрополиту Сергию панагию (на-
грудную икону с образом Божией 
Матери). 

- Сегодняшнее событие важно не 
только для Воронежской и Бори-
соглебской епархии, но и для всей 
Русской Церкви, - сказал митропо-
лит Сергий. - Благовещенский ка-
федральный собор стал хранителем 
мощей трёх воронежских святых. 
Здесь нашёл упокоение первый 
воронежский епископ Митрофан, 
архиепископ Тихон и священному-
ченик Пётр. Так что это место станет 
паломническим.

В торжествах, приуроченных к 
открытию Благовещенского собо-
ра, приняли участие первые лица 
Воронежской области и города 
Воронежа.

-Хочу сказать тёплые слова благо-
дарности строителям, художникам, 
архитекторам, проектировавшим 
храм. Всем, кто пожертвовал сред-
ства на его возведение, - сказал 
губернатор. - Впереди важный этап 
- роспись стен. Вместе с митрополи-

том Сергием я обращаюсь ко всем 
православным: неважно, сколько вы 
пожертвуете на храм, важно, чтобы 
в истории осталась память, что Бла-
говещенский собор - главный храм 
региона - был построен на народные 
деньги. Слава Богу, прошло то время, 
когда разрушались храмы. Надеюсь, 
что это событие подвигнет нас всех 
жить по законам Божьим, совершать 
добрые дела - тогда воронежская 
земля станет процветающим краем. 

Сердце духовной жизни
Благовещенский кафедральный собор в Воронеже стал третьим по величине в России
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валерий СевеРянин

Утром в субботу, 5 дека-
бря, Генеральный прокурор 
Юрий Чайка поручил про-
курорам регионов страны 
в экстренном порядке про-
верить все пункты хранения 
и продажи пиротехники, а 
также работу фирм, которые 
запускают салюты. Пово-
дом послужила страшная 
трагедия в Перми, где из-за 
зажженного у сцены фей-
ерверка вспыхнул пожар. 
По последним данным, по-
гибло 113 человек, более 120 
раненых.

Как сообщили в пресс-
службе МЧС по Воронеж-

ской области, среди погиб-
ших есть уроженец Богучар-
ского района Воронежской 
области. Молодой человек 
последний год проживал в 
Перми. На место трагедии 
для опознания поехал отец 
погибшего в сопровожде-
нии сотрудника областного 
МЧС, который поможет 
в решении вопросов, ка-
сающихся опознания и до-
ставки. 

А в Воронеже многие 
магазины, торгующие пи-
ротехникой, закрылись еще 
в октябре – после проку-
рорских проверок.  Прошли 
они  после взрыва склада 
пиротехники на Краснозна-

менной, который произошёл 
23 сентября. Тогда один 
человек погиб и десятки 
попали в больницы. 

На момент начала про-
верок в области работало 
29 магазинов бытовой пи-
ротехники, 25 из которых 
- в Воронеже. Сейчас их 
заметно поубавилось: в об-
ластном центре закрыли 15 
торговых павильонов, в об-
ласти – два. Причём некото-
рые из них прикрыли свою 
деятельность ещё до визита 
прокуроров. Другие - по-
сле того, как проверяющие 
нашли у них много грубых 
нарушений. В основном все 
они касались несоблюде-

ния требований пожарной 
безопасности - неисправной 
электропроводки, сделан-
ных из горючих материалов 
перегородок, продажи на 
первых этажах торговых 
центров. 

Пермская трагедия ещё 
раз показала, чем закан-
чивается безалаберность 
отдельных  торговцев раз-
влекательной индустрии. 
Серьёзные выводы пред-
стоит сделать не только 
владельцам клубов, но и нам 
самим. Вот только делаем 
мы это, как всегда, запо-
здало. Лишь после того, как 
красный петух в одно место 
клюнет.

Пожарная тревога
Событие | Из-за трагедии в ночном клубе «Хромая лошадь» в Перми Генпрокурор 
приказал проверить все пункты продажи фейерверков в стране 

На эту тему – на 3-й странице

нАшА СпРАвкА  
благовещенский кафедральный со-
бор — храм в центре Воронежа, рас-
положен на проспекте революции, 
на территории Первомайского сада. 
Высота самого храма 85 метров, а 
высшая точка — 97. Храм возводится 
с 1998 года – времени посещения 
Воронежа Патриархом всея руси 
Алексием II, который благословил 
строительство. Первый воронеж-
ский каменный храм благовещения 
Пресвятой богородицы благословил 
святитель митрофан. Храм этот был 
взорван в середине XX века. В 2010 
году ожидается визит в Воронеж 
Патриарха Кирилла для освящения 
великим чином благовещенского 
кафедрального собора.

В минувшую субботу в Воронеже состоялся митинг в защиту гар-
низонного Дома офицеров, здание которого предполагается отдать 
филармонии. Многие выступающие отмечали, что, несмотря на явную 
востребованность  Дома офицеров, в настоящее время рассматриваются 
варианты его упразднения.  На митинге единогласно была принята резо-
люция, в частности, в ней говорится, что «Дом офицеров - часть славной 
истории нашего города, культурно-исторический центр, своеобразный 
оплот военнослужащих». Участниками митинга решено создать Комитет 
по защите Дома офицеров. Если же не последуют шаги по поддержке Дома 
офицеров со стороны властей, то предполагается проведение марша офи-
церов запаса, молодежи и жителей города в защиту Дома офицеров.

Валерий КАзАНОВ.

В защиту Дома офицеров
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Ирина БойкоВа

Искусство цирковой клоуна-
ды мимолётно. Давно нет 

современников, видевших высту-
пления Анатолия Дурова на арене; 
погибли фильмы, запечатлевшие 
его работу в немом кинематографе; 
разрушены постройки его удиви-
тельной усадьбы. Но сохранилось 
его живое слово, опубликованное 
на страницах дореволюционной 
печати.

Первая публикация литератур-
ных произведений А.Л.Дурова со-
стоялась в журнале «Исторический 
вестник». В 1893 году в редакцион-
ной статье значилось: «Помещая 
воспоминания известного, и как 
он называет себя, «оригинального 
русского соло-клоуна» Анатолия 
Леонидовича Дурова, считаем не-
лишним предпослать им несколько 
строк. Дворянин по рождению, 
воспитанник кадетского корпуса, 
обеспеченный в материальном от-
ношении, покровительствуемый 
лицеем, имевшим связи и положе-
ние в обществе, Дуров пожертво-
вал всем этим из непреодолимой 
страсти к цирку и добровольно 
променял жизнь спокойную и 
обеспеченную на жизнь, полную 
лишений, тяжелого труда и уни-
жений. Несмотря на то, что первые 
шаги его на оригинальном поприще 
клоуна встретили самую неблаго-
приятную обстановку и всевоз-
можные препятствия, он терпеливо 
перенес все испытания и горькие 
разочарования и, не унывая, упор-
но стремился к цели, которой, 
наконец, и достиг, сделавшись в 
своём роде известностью не только 
в России, но и за границей».

«Воспоминания» А.Л.Дурова 
охватывают почти четвертьвеко-
вой период его жизни, начиная с 
детских лет и заканчиваются они 
1892 годом, временем пребывания 
во Франции. Они дают полное 
представление о том, каким путем 
дворянский отпрыск, несмотря на, 
казалось бы, непреодолимые пре-
пятствия, попал в вожделенный 
цирковой мир. Это и балаганы, 
где Дурову впервые пришлось вы-
ступать, и цирки А.Саламонского, 
Ж.Шумана, гастроли за границей 
– во Франции, Германии, Испании, 
Японии. Бесспорно, это ценный 
источник для изучения жизни 
А.Л.Дурова, однако к ним следует 
относиться в известной степени 
с осторожностью, так как в ходе 
повествования случается иногда 
сознательное нагнетание мелодра-
матизма, и в то же время о некото-
рых обстоятельствах собственной 
жизни автор умалчивает.

В конце ноября – начале декабря 
1914 года воронежская типография 
В.Д.Колесникова издала книгу 
А.Л.Дурова «В жизни и на арене». 
Это название есть только на обло-
жке, а титул – отсутствует. Поэтому 
иногда книгу называют по-другому: 

«Анатолий Леонидович Дуров». В 
её содержании есть воспоминания 
из «Исторического вестника», ав-
тобиографические рассказы, текст 
лекции «О смехе и жрецах смеха», 
газетные рецензии на его выступле-
ния, очерк С.Скитальца о Дурове, 
рассказ о его воронежском доме и 

музее, путевой альбом с отзывами о 
встречах с ним его современников. 
Большая часть материалов, вклю-
ченных в это издание, уже была 
ранее опубликована на страницах 
русской печати.

Дуров дружил со многими ли-
тераторами и издателями свое-
го времени: В.А.Гиляровским, 
В.М.Дорошевичем, Н.Н.Соедовым, 
С.М.Чериковером. Часто бывал в 
редакциях газет, где они работали. 
Его первая публикация состоя-
лась не без участия Александры 
Ивановны Соколовой – матери 
В.М.Дорошевича, писавшей в 
«Исторических записках» под 
псевдонимом «Синее домино».

Случались и курьёзы. Так, по-
сещение Анатолием Леонидовичем 
Дуровым газеты «Московский 
листок» в 1886 году закончи-
лось ссорой с сыном редактора 
Н.И.Пастухова, которую тут же 
описал еженедельный сатириче-
ский журнал «Будильник», по-
местив на обложке карикатуру: 
«К А.Л.Дурову подходит некий 
господин и спрашивает: «Правда 

ли, господин Дуров, что клоуну 
нужно иметь глупое лицо?» «Ко-
нечно, - отвечает Дуров, - если бы 
у меня было такое же лицо, как у 
вас, я получал бы в два раза больше 
жалованья».

«Будильник» около полувека 
веселил Москву. Основателем 

его был художник и писатель 
А.П.Сухов. В.А.Гиляровский также 
сотрудничал с этим журналом. Он 
вспоминал: «Я застал «Будиль-
ник» во время его расцвета. Из-
дательницей была Л.Н.Уткина, а 
редактором Н.П.Кичеев. Серьёзная 
беллетристика, лирические стихо-
творения, юмористика и сатира, на-
сколько они были возможны после 
1 марта 1881 года, чередовались в 
журнале».

Бывал А.Л.Дуров и в «Русском 
слове», где Дорошевич был редак-
тором, а Гиляровский репортёром.

Материалы о выступлениях 
А.Л.Дурова попадали и на стра-
ницы юмористического журнала 
«Развлечение». В 1884-85 годах 
в «Развлечениях» печатал много 
рассказов А.П.Чехов, стихов - поэт 
А.Н.Плещеев, пьес - драматург 
В.И.Немирович-Данченко. Затем 
«Развлечения» продали Николаю 
Николаевичу Соедову, агенту 
по продаже и залогу домов при 
Московском кредитном банке. 
Н.Н.Соедов, имевший в Москве 
обширные знакомства, друживший 

с литераторами и артистами, хле-
босол и душа общества, оказался 
талантливым издателем. В 1906 
году Н.Н.Соедов написал акростих 
А.Л.Дурову:

Для кого теперь слагают
Ловко так куплеты
Я и все поэты;
Даже женщины читают
Утром все газеты,
Рано встав с постели,
Ох, уж не без цели
Вот ответ и нужно знать;
А не трудно угадать.

Имя А.Л.Дурова часто мель-
кало на страницах таких изда-
ний, как «Артистический мир», 
«Биржевые ведомости», «Варьете 
и цирк», «Вестник кинематогра-
фии», «Вечернее время», «Вечер-
ние известия», «Вятская речь», 
«Граммофон», «Геркулес», «Дивер-
тисмент»…

Памятна и статья С.М. Чери-
ковера «Памяти А.Л. Дурова», 
появившаяся на страницах «Во-
ронежского телеграфа» 20 января 
1916 года: «Кто-то сказал, что ве-
ликий артист умирает тогда, когда 
умирает последний из его зрителей. 
Дуров не только не умрёт тогда, 
когда умрёт последний из видев-
ших и знавших его, - а знала его вся 
Россия, - но умрём мы, его совре-
менники,  внуки и правнуки наши 
будут ещё долго передавать чудеса 
о дуровской свинье, его чудесной 
собачке и дуровские остроты.

Дуров сумел поднять жалкое ам-
плуа циркового клоуна до амплуа 
артиста и заставил уважать в своём 
лице артиста-клоуна. Это был вир-
туоз, один из немногих людей, су-
мевших найти чуть ли не с детства 
своё истинное призвание.

Направь он свои богатые спо-
собности на другой путь, - из него, 
может быть, ничего бы не вышло.

Отличительной чертой Дурова 
была находчивость, нешаблонное 
остроумие и особенная чуткость к 
злобе дня.

Дуров умел производить на 
всех, с кем встречался, чарующее 
впечатление, его радушие и го-
степриимство знакомо многим 
воронежцам. Это была широкая, 
размашистая русская натура. На 
посетителей своего музея он смо-
трел, как на своих гостей, и ста-
рался всячески угодить им. Всем 
экскурсантам вход в музей был 
всегда бесплатным, но, кроме того, 
он часто угощал экскурсантов, 
поил их чаем и т.п.

Д у р о в  б ы л  т а л а н т л и в ы м 
художником-декоратором; бук-
вально из ничего, из всякого хлама 
он создавал прекрасные вещи. Сто-
ит вспомнить дуровский грот, его 
фонтаны. Некоторые из его картин, 
нарисованные на стекле, поражали 
своей красотой. В частной жиз-
ни, как и на сцене, Дуров всегда 
был оригинален и часто поражал 
неожиданностями…»

Литературная арена клоуна
Имя в искусстве | Сегодня исполняется 145 лет со дня рождения выдающегося циркового артиста Анатолия Дурова

Виктор Руденко

Открывая встречу, пред-
седатель комиссии ОП РФ по 
коммуникациям, информа-
ционной политике и свободе 
слова Павел Гусев отметил, 
что основой прессы России 
являются именно региональ-
ные издания, а не федераль-
ные брэнды. «Сохранение 
этих СМИ – государственное 
дело. Региональные, районные 
газеты должны выжить», – 
подчеркнул Павел Гусев. В то 
же время он заметил, что из-
дательская отрасль не вошла 
ни в одну из антикризисных 
программ, хотя нуждается в 
поддержке не меньше банков 
и автомобильных гигантов. Из 
чего сам собой напрашивается 
вывод о том, каково реаль-
ное отношение государства к 
прессе и что пресса должна не 
только доносить до читателя 
новости, полезную информа-
цию, но и научиться защищать 
свои интересы. 

Именно с таких позиций сто-
ит рассматривать и «круглый 
стол» в Общественной палате.

Представители регионов 
попытались призвать руковод-
ство ФГУП «Почта России» 
считаться с интересами мест-
ных издателей. Проблемы у 
всех одинаковые. Подписыва-
ясь на газету, читатель платит 
сумму, большая часть которой 
идет на оплату услуг связи. 
Но для того, чтобы читатель 
получил газету, этого недоста-
точно: дополнительно редак-
ции оплачивают сортировку 
газеты в экспедиции, выдачу и 
доставку их до районного узла 
связи; перевес, если в газете 
страниц больше положенного. 
Не много ли? – такие вопросы 
задают издатели. И если тари-

фы на доставку периодики, как 
и было обещано почтой в 2006 
году Дмитрию Медведеву, за-
морожены, то на другие услуги 
исправно все эти годы растут 
и достигают очень приличных 
размеров. 

У связистов – своя правда! 
Они заявляют, что их тарифы 
ниже себестоимости, что иных 
способов покрыть убытки, 
кроме как брать плату «за все 
и вся» при оказании коммер-
ческих услуг, у них просто нет. 
А подписка и другие услуги 
издателям как раз и относятся 
к коммерческим видам услуг; 
после пенсий – второй по объ-
емам источник финансовой 
подпитки. Для почты – это 
бизнес, ничего, как говорится, 
личного! По словам замести-
теля генерального директора 
ФГУП «Почта России» Игоря 
Мандрыкина, подписка прино-
сит почте порядка 10 млрд.руб., 
еще 3 млрд. – розница. Газет до-
ставляется больше, чем писем, 
но доходы от подписки не такие 
уж большие – всего-то 5,5 про-
цента от выручки за письмен-
ную корреспонденцию.

При разности подходов та и 
другая сторона понимают, что 
просто «обречены на сотруд-
ничество», поскольку основ-
ная часть тиражей серьезных 
изданий распространяется 
только посредством подписки, 
и альтернативы здесь нет! Как 
быть? Газеты заинтересованы 
в больших тиражах, почта – в 
доходах, а читатель – в воз-
можности получать газету 
рано утром, и желательно по 
умеренной цене. Выхода в на-
стоящее время не видно. Про-
грамма модернизации инсти-
тута подписки, предлагаемая 
почтой, пока не «проходит» 
на уровне правительства. А то, 

что она должна быть изменена 
в соответствии с новыми реа-
лиями, ни у кого не возникает 
сомнения. 

Подписка по большому 
счету является головной болью 
только издателей и почты. 
И это – один из парадоксов 
российской действительности: 
многие европейские страны 
делают все, чтобы сохранять 
и развивать подписку как ин-
ститут. Понимают, что это один 
из способов существования 
единого информационного 
пространства страны, читаю-
щей, думающей нации – ведь 
тот, кто читает газету, мыслит! 
К примеру, власти Франции 
предоставили возможность 

каждому студенту выписать 
одну газету за счет государства; 
и этот эксперимент, к которому 
относились скептически, мол, 
молодёжь газет не читает, дал 
поразительные результаты: 
читают, и еще как!

В России таких револю-
ционных перемен ожидать не 
приходится. Поэтому издатели 
и почта пытаются для начала 
услышать друг друга. 

Собственно, после того, 
как были обозначены позиции 
каждой стороны, состоялся 
предметный разговор о том, 
как сохранить подписку в 
условиях, когда не приходится 
рассчитывать на помощь со 
стороны? Вместе принимать 

меры, стимулирующие людей 
выписывать газеты.

Позиция почты: «Смири-
тесь со сложившейся ценой на 
подписку! Если не согласны, 
то обращайтесь к государству! 
Если оно признает, что достав-
ка прессы по подписке – со-
циально значимая функция и 
согласится ее дотировать, есте-
ственно, почта снизит цены». 
Но с другой стороны, был 
сделан и реверанс в сторону 
издателей: Игорь Мандрыкин 
подчеркнул, что они готовы 
внимательно изучить все пред-
ложения издателей. Почта не 
скрывает, что именно благо-
даря поддержке издателей 
она смогла получить дотации 

от государства на компенса-
цию убытков от подписки: 
1,6 млрд. руб. - в 2008 году, 
3 млрд. – в текущем, 3,13 млрд. 
запланировано на будущий. Но 
предоставив дотации за под-
писку, государство, по словам 
Игоря Мандрыкина, забирает 
у почты почти 9 млрд. руб. за 
доставку пенсий. А это ведет 
к убыткам, и в такой ситуации 
рассчитывать на снижение цен 
за подписку не приходится.

Издатели, в свою очередь, 
считают, что уже сейчас можно 
создавать условия для привле-
кательности подписки: «Улуч-
шать качество услуг:  достав-
лять прессу в почтовый ящик 
до семи часов утра, открыть спе-
циальные «окна» по подписке 
на почтамтах, стимулировать 
работу всех звеньев – почтальо-
нов, операторов, начальников 
отделений почтовой связи, 
чтобы они были заинтересо-
ваны в росте тиражей, вводить 
сдельную оплату труда». 

По итогам «круглого стола» 
были приняты предложения 
по оптимизации работы почты 
и региональных газет. В част-
ности, предусмотрено создание 
рабочей группы, которая зани-
малась бы решением текущих 
проблем.

Председатель правления 
АРПП Александр Оськин 
подвел итог двухдневному раз-
говору: «Получился хороший 
диалог, есть не только критика, 
но понимание интересов друг 
друга. Подписка для России 
нужна и этот пласт нам терять 
никак нельзя, но будущее под-
писки – за многоканальностью, 
мультимедийностью, новыми 
технологиями». А значит, и 
почте, и издателям предстоит 
еще очень много работы в этом 
направлении.

Конечная цель – интересы читателя
«Круглый стол» руководителей ФГУП «Почта России» и региональных газет страны прошёл в Общественной палате РФ в Москве

Компания дважды стано-
вилась лауреатом российской 
общественной премии «Золотая 
Саламандра», а эффективность 
управления нематериальными 
активами компании была отме-
чена самой престижной наградой 
в области маркетинговых комму-
никаций в России «Бренд года».

За «Лучший региональный 
проект» премию получила ком-
пания «Лискобройлер», гене-
ральным директором которой 
является Николай Белоконев. 
Это предприятие – крупней-
ший в области инвестиционный 
проект по развитию мясного 
птицеводства.

«Лучшим муниципалитетом» 
названо Давыдовское городское 
поселение Лискинского муни-
ципального района за отлично 
развитую социальную сферу, 
полное завершение газифика-
ции, а также за благоустройство 
территории, которое славится на 
всю область.

Победителем в номинации 
«Спортивный рекорд» стал 
чемпион сурдолимпийских игр 
по волейболу среди глухонемых 
Игорь Швора.

В  н о м и н а ц и и  « Н а у к а » 
премию получил преподава-
тель Воронежского госуни-
верситета, кандидат физико-
математических наук Михаил 
Фролов. Он является единствен-
ным в Черноземье победителем 
Гранта Президента России по 
физике в 2009 году.

Победу в номинации «Куль-
тура» одержал призёр всемирно-
го конкурса баянистов, золотой 
медалист вторых Всемирных 
Дельфийских игр, обладатель 
«Гран-при» Кубка Кубани Лев 
Лавров.

Премия в номинации «Посту-
пок» была вручена прапорщику 
внутренней службы, помощнику 
начальника караула пожарной 
части №3 Евгению Хохлову, 
который спас на пожаре десяти-
летнего ребёнка.

Победителем в номинации 
«Доверие» стала заведующая 
отделением патологии недо-
ношенных детей областной 
детской больницы №1 Ирина 
Боронина. В отделении под 
руководством Ирины Влади-
мировны выхаживают новорож-
дённых детей с использованием 
последних технологий и при-
менением новейших научных 
разработок.

Специальный приз «Благо-
творительность» получил депу-
тат Государственной думы Феде-
рального собрания РФ Николай 
Ольшанский за финансирование 
внутренних отделочных работ 
Благовещенского собора.

Пресс-центр губернатора и 
правительства области.

В Воронеже 
появились 
лидеры
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Виктор СамойлоВ

Инвесторы, чьи доли канули в Лету, обескуражены действиями 
креативных управляющих. «У меня есть все основания полагать, что 
наша доля оператора была фактически украдена в результате намерен-
ных неправомерных действий управляющих этим активом – Игорем 
Цукановым и Кареном Антонян по соглашению с менеджментом 
«Союз Квадро». По этому поводу я намерен обратиться в правоохра-
нительные органы», - говорит Глеб Фетисов. 

Участники рынка отмечают, что за последнее время «Меридиан» 
демонстрирует значительное увеличение прибыли. Да и было бы 
удивительно, если бы сеть, стоящая на краю банкротства, смогла 
бы получить в 2008 году у «Моего Банка» кредит на общую сумму 
286,7 млн. рублей. Однако вопреки естественному течению дел, уже 
в начале 2009 года оператор «Меридиана» ООО ТД «Союз Квадро» 
перестает выполнять обязательства по кредитам, а в апреле подается 
заявление на банкротство. 

По словам Председателя Правления «Мой Банк» (ООО) Алек-
сандра Арифова, для них стало полной неожиданностью, когда они 
узнали, что данный оператор обратился в суд с требованием о бан-
кротстве. По результатам собственной проверки Банка нашлось мно-
жество оснований для подозрений в мошенничестве управляющих. 
«Все денежные средства ООО ТД «Союз Квадро», вся операционная 
деятельность сети были переведены на некое ООО «Союз-Торг», 
владельцами которой являются неизвестные нам лица. Фактически 
функции компании-оператора до сих пор выполняет вновь созданная 
компания ООО «Союз-Торг», в собственности же «Союз Квадро» 
на сегодняшний день остается всего один магазин в Белгородской 
области», - говорит Александр Арифов. 

Летом 2009 года Арбитражным судом Белгородской области была 
введена процедура наблюдения над ООО ТД «Союз Квадро», времен-
ным управляющим был утвержден Сергей Климов. Общая задолжен-
ность компании по оценке нового управляющего составляет около 
670 млн. рублей. Помимо долга «Моему Банку» в реестр включены 
ООО «Континент», ООО «Континенталь», ООО «Союз-Торг», ООО 
ТД «Инвест-Квадро», ООО ТД «Меридиан», ООО «Союз-Продукт», 
ООО «ЦентрИнвестКапитал». В Банке утверждают, что включенные 
в реестр требований кредиторов долги являются фиктивными. «У нас 
есть серьезные сомнения в независимости Климова. Для нас очевидно, 
что включенные в реестр кредиторы являются аффилированными 
лицами. Материалы судебных заседаний показали, что у них нет 
документальных подтверждений фактической задолженности. В 
большинстве случаев выписки по расчетным счетам должника и всех 
кредиторов не содержат информации о движении денежных средств 
по договорам, на основании которых их требования включены в 
реестр. Несмотря на неоднократные просьбы суда данные выписки 
до сих пор не предоставлены .Так, из более чем 126 млн. рублей за-
долженности ООО ТД «Союз Квадро» перед ООО «Континент» 
документально подтверждено не более 1 млн. рублей», – говорит 
Председатель Правления ООО «Мой Банк» Александр Арифов. 

Как следует из документов, предоставленных «Моим Банком», под 
залог недвижимости, принадлежащей ООО «Континент», ТД «Союз  
Квадро» получает в 2008 году от своего инвестора и кредитора «Мой 
Банк» средства на развитие сети. В апреле 2009 года «Союз Квадро» 
заключает соглашение о партнерстве с «Континентом» (компанию 
представляет г-н Клименко - сотрудник компании Centrinvest Capital 
Partners, где директором является все тот же Игорь Цуканов), на осно-
вании которого, в случае неисполнения обязательств по кредитному 
договору компанией «СоюзКвадро», «Континент» обязуется погасить 
задолженность перед «Моим Банком». 

«Мой Банк» на взыскание не подает, считая банкротство фиктив-
ным, и намерен в правовом поле это доказать. Однако управляющий 
Климов включает в реестр требований кредиторов компанию «Кон-
тинент» на полную сумму обязательств, которые компания только 
пообещала исполнить, но не исполнила. Таким образом, с одной 
стороны, ООО «Континент» становится кредитором «Союз Квадро», 
не перечислив ни копейки, с другой, доля кредитного долга «Союз 
Квадро» перед «Моим Банком», не получившего ни копейки, значи-
тельно уменьшается. «Для нас очевидно, что на данном этапе идет 
апробирование новаторской схемы вывода активов, подпадающей 
под 196-ю статью УК. Достаточно только внести в реестр требова-
ний акционеров фиктивные долги аффилированных компаний, и 
основному кредитору можно не платить. Реально порядка 90% за-
долженности оператора сети приходится на кредиты «Мой Банк», 
выданные в 2008 году. Так, через откровенную накрутку фиктивного 
долга «группа креативных управляющих» получает контроль над 
кредитной задолженностью «Союз Квадро». Конкурсный управляю-
щий Климов, поддерживая эту схему в суде, получает фактическую 
несменяемость. Следующим шагом этой группы будет получение 
контроля над бизнесом. 

16 июля 2009 года по заявлению «Мой Банк» было заведено уго-
ловное дело по ст.196 УК РФ (преднамеренное банкротство). В отчете 
же временного управляющего в разделе «Сведения о проведении 
анализа финансового состояния должника» указано, что признаки 
преднамеренного или фиктивного банкротства не установлены. Вы-
воды основаны на заключении аудитора - Белгородского филиала 
ООО «Аудиторская фирма Агентства финансового маркетинга» по 
результатам финансового анализа ООО ТД «Союз Квадро» за период 
с 1 января 2007г. по 30 июня 2009 г. включительно. 

По мнению Арифова, даже на основании отчета аудитора можно 
сделать совсем иные выводы, чем те, которые сделал временный 
управляющий. «Обстоятельства, изложенные в отчете аудитора, и 
собранные материалы уголовного дела свидетельствуют о том, что 
неплатежеспособность ООО ТД «Союз Квадро» вызвана выводом 
активов организации через совершение сделок на аффилированные 
лица, включая оффшорную компанию», - резюмирует Арифов. 

В ответ на отсутствие документальных подтверждений обосно-
ванности требований аффилированных кредиторов и на рассле-
дование уголовного дела по факту преднамеренного банкротства 
управляющий заявляет об отсутствии признаков преднамеренного 
банкротства в деятельности должника и несговорчивости Банка по 
рефинансированию кредитов сети (см. «Коммерсант Черноземье» 
от 24.11.2009).

15 октября 2009 года Арбитражным судом Белгородской области 
вынесено решение о признании Должника банкротом и об открытии 
конкурсного производства в отношении ООО ТД «Союз Квадро». 
На данный момент «Мой Банк» оспаривает через апелляцию ряд 
вынесенных областным арбитражем решений по банкротству ООО 
ТД «Союз Квадро». В частности, Банк выступал против введенного 
конкурсного производства, настаивая на повторном анализе финан-
сового состояния должника и замене управляющего. В Арбитражном 
суде Белгородской области на рассмотрении находится и жалоба на 
действия конкурсного управляющего Сергея Климова. 

В фонде Centrinvest Capital Partners, директором которого явля-
ется Игорь Цуканов, утверждают, что активно шли на переговоры с 
кредиторами о реструктуризации задолженности, однако не смогли 
договориться только с «Моим Банком». «Неудивительно, что уда-
лось договориться со всеми остальными кредиторами, большинство 
требований которых мы считаем фиктивными. С нашей же стороны 
совсем другая картина: стабильный бизнес переведен на третьих лиц, 
реестр требований кредиторов раздувается аффилированными фик-
тивными долгами. И все это с целью уйти от законных требований 
кредитора. Нам же предлагают реструктуризировать задолженность 
и обвиняют в банкротстве, которое нам как совладельцам не может 
быть выгодно» ,– говорит Арифов.

«Меридиан»  
банкротят  
по новой схеме
ООО «Мой Банк» и мажоритарный акционер Банка Глеб 
Фетисов владеют более 40% оператора продуктовой сети 
«Меридиан» (ООО ТД «Союз Квадро»). Кому выгодно банкрот-
ство прибыльного бизнеса? Официальная позиция Банка 
- банкротство является фиктивным и выгодным Игорю 
Цуканову и Карену Антонян, которые являются, с одной 
стороны, владельцами 25% доли оператора, с другой же, 
под управлением которых с 2007 года по договоренности 
с Фетисовым и «Моим Банком» находится «Меридиан». Опе-
рационные потоки бывшего оператора сети «Союз Квадро» 
переведены на новую структуру, а кредиторы, введенные 
в реестр требований, не могут доказать наличие долгов. 
Схема новаторская и простая: управляющие поставили свой 
менеджмент, затем перестали отчитываться перед инвесто-
рами и, в конце концов, инициировали банкротство. 
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Иван ЕВсЕЕнко

Не успел еще Советский Союз 
прекратить свое существование, 
как лозунг «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!» исчез с первых полос 
газет, журналов и других изданий, 
где прежде он присутствовал в обя-
зательном порядке, характеризуя 
сущность советской власти, ее стрем-
ление к интернациональному един-
ству всемирного пролетариата. Чем 
только не заменяли призыв рабочих 
объединять и сплачивать свои ряды в 
борьбе за более справедливое устрой-
ство мира: афоризмами известных и 
малоизвестных философов и мысли-
телей прошлых (древнейших даже) 
эпох, стихотворными  строками, 
многоумными собственного изго-
товления изысками и т.д. Вот одна 
из воронежских  газет в качестве эпи-
графа повторяет из номера в номер 
слова И.А. Бунина «Истина – выше 
России». Где, когда, по какому пово-
ду и в каком контексте произнес эти 
слова Иван Алексеевич (да и не все 
сказанное им так уж непреложно), 
газета читателям, понятно, не объяс-
няет. Словами Бунина журналисты 
как бы хотят доказать, что подлинная 
истина провозглашается именно со 
страниц их газеты  и  она выше Рос-
сии. Все эти хитрости - очевидное и 
по-детски на ивное лукавство.

Лукавили и лукавят до сих пор и 
многие другие газеты. В зависимости 
от направленности на их первых 
полосах появляются броские обо-
значения: «Народная газета», «Не-
зависимая газета», «Желтая газета» 
(желтизна проявляется сейчас едва 
ли не во всей нашей периодической 
печати) и т. д., и т. п. Постоянно воз-
никают портреты  то Петра Перво-
го, то Столыпина, то даже Николая 
Второго (не хватает только Григория 
Распутина), возведенного нашей 
христолюбивой церковью в ранг 
святого, хотя пострадал он не за веру 
(именно по этой причине было от-
казано в причисление к лику святых 
Зое Космодемьянской), а за свои по-
литические убеждения, бросив вве-
ренную ему державу в критический 
момент на произвол судьбы в руки 
либерально-буржуазных деятелей, 
которые и довели ее до ручки. А 
вот лозунг «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!» остался лишь в газете 
КПРФ «Правде».

С чего бы это так?! С чего бы это 
новые власти и выражающие их 
умонастроение средства массовой 
информации столь испугались про-
летарского лозунга и призыва к объ-
единению?! Да потому и испугались, 
что пуще всего на свете боятся они 
сплоченности и солидарности рабо-
чих. Особенно наглядно этот испуг 
проявился в начальные дни и месяцы 
кризиса.  Он был не только отчетливо 
слышен в речах власть предержащих, 
но и виден на их лицах. Испугались! 
И делали все возможное, чтоб пре-
дотвратить солидарные выступления 
трудящихся, больше всех пострадав-
ших от кризиса, которые вправе были 
потребовать ответа, почему, кем и 
как страна доведена до злополучного 
этого кризиса. К великой радости 
властей, все, кажется, обошлось. 
Разъединенный наш народ, сцепив 
зубы, терпит очередное нашествие 
– деваться ему некуда. Да и как не 
терпеть, когда лидеры правящей по-
литической партии, а вслед за ними и 
средства массовой информации, как 
заклинание повторяют: «Не такое 
терпели, вытерпим и это!» Терпели, 
тут ничего не  скажешь (и голод, и 
холод, и войны), но не они, а все тот 
же русский народ, и в первую очередь 
рабочие и крестьяне.  Даст Бог, вы-
терпят и нынче и тем самым спасут 
тех, кто стоит у власти и должен бы 
по закону и Божескому, и мирско-
му отвечать за все, что творится в 
стране.

При советской власти символом 
единства и единения рабочих и кре-
стьян был серп и молот. Казалось 
бы, и  новым властям надо было бы 
всемерно крепить это единство, по-
тому что оно, в конечном счете, есть 
тот фундамент, на котором стоит и 
держится вся наша держава. Но со-
зревшая в недрах советского строя 
необуржуазия, придя к власти, с 
каким-то садистским сладострастием 
принялась изголяться над серпом и 
молотом, не ведая того, что рубит 
сук, на котором и сидит. Вслед за 
лозунгом «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!» серп и молот исчез с 
газет и журналов, со знамен и штан-
дартов, с произведений изобрази-
тельного искусства. Его повсеместно 
окарикатуривали, сравнивали даже 
с фашистской свастикой. Иногда, 
правда, дело доходило до курьёзов. 
Например, в журнале «Огонек», 
руководимом тогда недавним  еще 

обличителем американского образа 
жизни Виталием Коротичем, боль-
шие знатоки сельского хозяйства 
изобразили серп с зубьями, нару-
бленными в обратную сторону.

Опять же с чего бы такая нена-
висть к вполне мирному трудолюби-
вому символу – серпу и молоту?! Да  
все по той же причине, что сильнее 
любого огня и полымя страшится 
нынешняя необуржуазия единения 
рабочих и крестьян, всеми правдами 
и неправдами старается разъединить 
их, а еще бы лучше навсегда поссо-
рить, чтоб они общими силами не 
выступали против нее.

Само собой разумеется, что не 
мог остаться нетронутым в постсо-
ветскую эпоху и пролетарский гимн 
«Интернационал». Его втаптывали 
в грязь и весь целиком, огульно, и 
построчно, больше всего возмущаясь 
тем, что пролетарии намеревались 
(и призывали к тому) до основания 
разрушить старый, то есть дореволю-
ционный, так нежно сейчас любимый 
новыми хозяевами жизни мир. Но, 
похоже,  хулители «Интернацио-
нала» текст его знали лишь пона-
слышке, иначе бы без труда увидели, 
что в пролетарском гимне нет ни 
единой строчки о разрушении старо-
го мира (ее придумали и настойчиво 
внедряют в сознание современных 
граждан России именно его критики 
и отрицатели). В «Интернационале» 
есть строфа:
Весь мир насилья мы 

разрушим
До основанья, а затем
Мы наш, мы новый мир 

построим:
Кто был ничем, 

тот станет всем!
Согласитесь, что разрушить «весь 

мир насилья» и старый мир – это со-
вершенно разные понятия и деяния. 
Если хорошо разобраться, то эту 
строфу впору бы петь сегодняшним 
великим нашим демократам и пре-
образователям жизни. Ведь они 
представляют старый советский 
строй и мир как мир насилья, застоя 
и попрания свободы личности. Но, 
увы, не поют! Может, пока не доду-
мались до столь простой и очевидной 
истины.

Дружными усилиями борцов  за 
новый капиталистический мир были 
повержены и другие символы совет-
ской эпохи: герб, знамя и гимн. Но 
тут  имелась какая-никакая логика. 
Коль распался Советский Союз, 
коль разбежались в разные  стороны 
(и, как выясняется теперь, нередко  
враждебные) бывшие союзные ре-
спублики, то изображать их на ленте, 
опоясывающей хлебные колосья, не 
имело никакого смысла. Колосья эти 
превратились в лишенную зерна по-
жухлую солому, а то и вовсе в труху 
и полову.  К тому же на советском 
гербе были помещены все тот же 
нелюбимый нынешними демокра-
тами   серп и молот и еще более не-
любимый и ненавистный им призыв 
рабочих «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!» Поэтому герб после 
не столь уж и жарких дискуссий был 
заменен на  традиционно русский, 
модернизированный и подогнанный 
под нынешние политические реалии 
– двуглавого орла.

Со знаменем, в конце концов, 
тоже нашли более-менее разумный 
компромисс. Красное знамя (и чем 
только не понравился новым властям 
один из самых любимых цветов на 
Руси – красный: красное солнышко, 
красна девица, калина красная, Бог 
его знает), как символ нашей Побе-
ды в Великой Отечественной войне, 
осталось знаменем современной Рос-
сийской армии. Серп и молот пона-
чалу был с него, разумеется, свергнут, 
но потом под натиском возмущенной 
общественности и особенно фронто-
виков был царственно восстановлен 
Президентом. Символом же совре-
менной России стал тоже  старый 
традиционный трёхколор. Ничего, 
привыкли – живем. Наследники 
красных поклоняются красной его 
полосе, наследники белых – белой, 
ничьи не наследники, очевидно, 
сине-голубому.

А вот с гимном произошла осечка. 
Возвращаться к старому царскому  
было вроде бы как и не с руки, хотя 
нетрудно, наверное, было и модер-
низировать, как модернизировали 
герб, слово «царь» заменить на слово 
«Россия» и дружно запеть: «Боже, 
Россию храни!» Но – не с руки. 
Полтора десятилетия не пели ничего, 
потом покойный Михалков в очеред-
ной раз подлатал советский гимн, с 
ним кое-как и существуем. Старые 
советские люди как пели: «Союз 
нерушимый республик свободных 
/Сплотила навеки великая Русь», 
так и поют. А новые,  молодые, не 
поют ничего. В лучшем случае (даже 

депутатский корпус) повторяют под 
фонограмму трудно запоминающие-
ся слова. Признаться, даже обидно за 
не в меру шумливых постсоветских 
поэтов и композиторов, которые так 
и не смогли создать достойные слова 
и музыку, выражающие сущность 
новой капиталистической России. 
Впрочем, можно было взять пример 
со свободолюбивых французов. Те 
ведь поют до сих пор «Марсельезу», 
а там слова даже посуровей, чем в 
«Интернационале».

В пылу этой часто, может, и бес-
плодной борьбы вокруг символов 
старой, советской, и новой, надо 
полагать, антисоветской России, 
боюсь, мало кто и заметил, как был 
нанесен сокрушающий удар по одной 
из самых массовых организаций 
рабочих – профсоюзам. Формально 
они остались существовать и суще-
ствуют поныне, но старую свою роль 
и значение потеряли, а новой не об-
рели. В связи с этим уместно будет 
привести цитату из «Советского 
энциклопедического словаря» 1980 
года издания. Вот что там пишется в 

статье «Профессиональные союзы»:
«В развитых капиталистических 

странах они (профсоюзы.-И.Е.) были 
легализованы в XIX веке; выполняют 
важную роль в борьбе против капи-
талистической эксплуатации, орга-
низации забастовок и других форм 
выступлений трудящихся»

И тут же, строчкой ниже:
«В социалистических странах 

мобилизуют трудящихся на активное 
участие в строительстве социализма 
и коммунизма, являются школой 
хозяйствования, управления про-
изводством, школой коммунизма;  
участвуют в решении вопросов, свя-
занных с улучшением условий труда, 
быта и отдыха рабочего класса».

Любопытное противопоставление 
роли и задач проф союзов в капита-
листическом и социалистическом 
обществе! Не правда ли?! Но, если 
мы строим сейчас капиталистическое 
общество (а это, несомненно, так), то 
и миссия профсоюзов должна соот-
ветствовать этому обществу, то есть 
профессиональные союзы обязаны 
возглавлять борьбу трудящихся за 
свои права.

Обязаны, но не возглавляют. За 
редким исключением, профсоюзы 
занимаются сейчас тем, чем зани-
мались и в советское время, с той 
лишь, похоже, разницей, что явля-
ются школой не коммунизма, а ка-
питализма, защищают не рабочих от 
эксплуатации и коррумпированного 
чиновничества, а, наоборот, ограж-
дают это чиновничество от рабочих, 
от их справедливого гнева. Так, по 
существу, было и в советские годы 
(по крайней мере, профсоюзы нигде 
и никогда не были организаторами и 
застрельщиками забастовок и стачек, 
которые формально, по советским 
законам, не были запрещены), так 
остается и ныне. Во многих отрас-
лях хозяйственной деятельности 
профсоюзов вообще  не существует. 
Например, в частных предприяти-
ях самого разного толка, в ООО и 
т.д., где служащие подчас работают 
по двенадцать часов в сутки, без 
оплачиваемого отпуска, выходных 
и праздничных дней, ничем и никем 
не защищены от произвола хозяев. О 

сезонных рабочих и так называемых 
«гастарбайтерах» и вообще говорить 
не приходится: они живут в ужас-
ных бытовых условиях, работают за 
мизерную зарплату, а нередко им и 
вовсе никакой зарплаты не платят. И 
опять же их по-настоящему никто не 
защитит,  и никто о них не позаботит-
ся, как будто они вовсе не люди.

Вот уже четверть века все преоб-
разования в нашей стране идут под 
лозунгом демократизации жизни. 
Слово это так заболтали, что оно дав-
но потеряло первоначальный свой 
смысл – власть народа (от греческого 
demos -  народ,  kratos – власть). А 
обрести его было бы неплохо, по-
тому что сам собой напрашивается 
вопрос: «Так кому же у нас, в столь 
демократической стране, на самом-то 
деле принадлежит власть?! Неужто 
народу?!» Есть все основания со-
мневаться в этом – кому угодно, но 
только не народу.

Конечно, запальчивый этот тезис 
легко опровергнуть. Дескать, на-
род делегирует свои полномочия 
на управление страной, на власть 

своим избранникам, депутатам всех 
уровней законодательной власти, а 
через них влияет и на власть испол-
нительную. Давайте положим руку 
на сердце и честно скажем – ничего 
он по сути дела не делегирует и ни на 
что  не влияет! Это прекрасно показа-
ли последние выборы (еще лучше вы-
боры Президента в 1996 году), когда 
депутаты Госдумы от оппозиционных 
партий вынуждены были пойти на 
радикальные меры, покинуть зал 
заседаний в знак, скажем мягко, не 
совсем честно проведенных этих 
выборов.

Самых же рабочих, крестьян и 
трудовой интеллигенции вы среди 
депутатов и Госдумы, и региональ-
ный законодательных собраний не 
найдете. Там заседают либо люди с 
тугими кошельками, либо бывшие 
большие начальники, которые пре-
жде  подвизались в исполнительной 
власти и сплошь и рядом завалили 
порученное им дело. Для хорошего, 
наверное, тона в законодательных 
собраниях присутствует еще не-
большая доля творческой элитной 
интеллигенции и почему-то спорт-
смены. Будем считать, что после 
окончания спортивной карьеры, им 
иного места в жизни, кроме как де-
путатства, не нашлось. Нет там даже 
представителей среднего и мелкого 
бизнеса, то есть того третьего класса, 
о котором так ратовали демократы 
первой волны. Не по карману мел-
ким и средним бизнесменам быть 
депутатами, хотя формально и могут. 
Как могут рабочие и крестьяне. Но 
для этого рабочий или крестьянин, 
прежде всего, должен примкнуть к 
какой-либо из существующих пар-
тий, чтоб иметь возможность быть 
выдвинутым в депутаты. Профессио-
нальные же союзы, наиболее близкие 
рабочему классу  и крестьянству 
по своим задачам и устремлениям, 
такого права сейчас, насколько мне 
известно, лишены.

Рабочие, крестьяне, представи-
тели мелкого бизнеса могут быть 
депутатами лишь самого нижнего 
уровня законодательных собраний 
– сельского или поселкового. Уже 
на районный уровень путь им прак-

тически заказан, туда делегируется 
весь начальственный люд: директора 
местных предприятий, представите-
ли партийной верхушки (чаще всего, 
разумеется, от «Единой России»), бо-
лее крупные местные бизнесмены.

Народовластие прекрасно лишь 
как идея и заманчивое мечтание. 
(Кстати, в «Интернационале» эта 
мечта полнее всего и выражена). Но 
на самом деле она нигде и никогда в 
жизнь не воплощалась. Если чрез-
мерно не идеализировать советскую 
эпоху  (хорошее от нее надо взять, 
плохое – решительно отмести), то и 
тогда подлинного народовластия не 
существовало. Попытка была, но ско-
ротечная и часто уродливая. К концу 
двадцатых годов власть фактически 
перешла  в руки партийных верхов 
и административно-хозяйственной 
элиты. Конечно, в советское время 
любому рабочему или крестьянско-
му парню легче было пробиться во 
власть. Своими собственными сила-
ми и умом он мог поступить в инсти-
тут (сейчас нужны  большие деньги 
и большие связи), проявить себя в 
общественной жизни, вначале на 
комсомольской и профсоюзной рабо-
те, а после окончания института  на 
партийной или на административно-
хозяйственной. Но справедливости 
ради, надо сказать,  что подчас этот 
вчерашний выдвиженец из рабочей 
или крестьянской среды, только до-
рвавшись до власти, забывал свое 
кровное родство  с рабочим классом 
и крестьянством и становился таким 
сатрапом, что лучше с ним никакого 
дела не иметь.

Советы народных депутатов в 
советское время всех уровней, за 
исключением все тех же, сельских 
и поселковых, никакой существен-
ной, основополагающей роли в 
жизни общества не играли. Всем 
руководила партия, присвоив себе не 
только идеологическое влияние, но и 
управление народно хозяйственной 
жизнью. Советы народных депута-
тов, в том числе и Верховный Совет, 
были всего лишь декорацией, как и 
вся избирательная система. Канди-
даты в депутаты тщательно отбира-
лись по квотам: столько-то рабочих, 
столько-то крестьян, столько-то 
интеллигенции, столько-то мужчин 
и женщин, столько-то партийных 
и беспартийных, столько-то Героев 
Социалистического труда и Героев 
Советского Союза, столько-то воен-
ных и т.д. Каждая кандидатура много 
раз проверялась и перепроверялась и 
случайный человек, самовыдвиже-
нец, будь он хоть семи пядей во лбу, 
попасть в народные избранники не 
мог. Похоже, что в этом проторен-
ном направлении мы двигаемся и 
сейчас.

И все же мечта о народовластии 
не покидает рабочих, крестьян и 
трудовую интеллигенцию. В «Ин-
тернационале» есть строчки:

Никто не даст нам 
избавленья –

Ни Бог, ни царь и ни герой,
Добьемся мы освобожденья
Своею собственной рукой.

По нынешним демократическим 
временам слова, может быть, и слиш-
ком радикальные, но доля правды в 
них есть. Трудовому народу особо 
рассчитывать на вождей и героев 
не приходится. На Бога, конечно, 
уповать можно, но, как говорится, 
на Бога надейся, а сам не плошай. 
Надо объединяться, поначалу хотя 
бы в профсоюзы, помня, что по 
теперешним законам профсоюзы 
единственная организация, которая 
может существовать на производстве 
легально, выдвигать из своих рядов  
лидеров рабочего движения и самим 
защищать свои права, надо заставить 
вождей и героев считаться с мнением 
рабочего человека. О пресловутой 
диктатуре пролетариата речь тут 
не стоит, по той простой причине, 
что любая диктатура – это зло, и 
немалое.

Насчет соединения пролетариев 
всех стран вопрос тоже, конечно, 
риторический. Карл Маркс выдви-
гал этот лозунг в середине XIX века, 
Эжен Потье писал «Интернационал» 
в конце XIX века, когда человече-
ство еще не пережило ни Первой, ни 
Второй мировой войны, наглядно по-
казавших, чего стоит  в действитель-
ности единение пролетариев всех 
стран. На полях сражений как раз 
и сходились пролетарии этих стран 
и взаимно истребляли друг друга. А 
ведь в начальные дни и месяцы Вели-
кой Отечественной войны советские 
воспитанные в духе интернациона-
лизма люди крепко надеялись, что 
немецкие рабочие восстанут против 
Гитлера и не будут воевать против 
своих братьев по классу в Стране 
Советов. Увы, не восстали, а воевали 
со всем пролетарским упорством и 
дошли до самой Волги. Нынче тоже 
с единением пролетариев всех стран 
дело обстоит не лучше. Так что пока 
умолчим об этом нелегком вопросе.

А вот пролетариям всей России 
соединяться надо, если только они не 
хотят навсегда остаться «проклятьем 
заклейменными», «миром голодных 
и рабов»…

 11.11. – 14. 11. 2009г.

Пролетарии  всей  России,   
соединяйтесь!

Мнение писателя                        
Из всех лозунгов, гимнов и символов советской власти после 
распада СССР больше всего подверглись поруганию три: призыв 
Карла Маркса «Пролетарии всех стран, соединяйтесь!», символ 
единства рабочего класса и крестьянства cерп и молот и пролетар-
ский гимн «Интернационал», написанный в 1871 году участником 
Парижской коммуны, французским поэтом Эженом Потье (русский 
текст А. Коца – 1902г.)

сергей АнИсИмоВ

Собравшихся (а их оказа-
лось более 50 человек) инте-
ресовало: чем близка депутату 
«Справедливая Россия»; по-
чему она приняла решение 
на предстоящих выборах в 
областной и городской парла-
менты выступить именно на 
стороне этой парламентской 
партии; что она лично, как 
народный избранник, сделала 
за все то время, которое на-
ходилась в представительном 
органе власти. 

Напомним, что в середине 
ноября Воронежское отде-
ление партии «Справедли-
вая Россия» и общественная 
организация «Блок Галины 
Кудрявцевой» подписали со-
глашение о политическом 
партнерстве, предполагающем 
создание совместной предвы-
борной программы, а затем 
– фракции в Воронежской 
областной думе. 

По словам Галины Кудряв-
цевой, решение примкнуть к 
«Справедливой России» она 
приняла, поскольку идеи и 
взгляды именно этой партии 
наиболее ей близки – это мощ-
ная политическая сила, кото-
рая является конструктивной 
оппозицией власти, придер-
живается «левых» взглядов, 
ее программных документов, 
основная деятельность имеет 
безусловную социальную на-
правленность. Кроме того, 
«Справедливая Россия» - пар-
ламентская партия, имеющая 
солидную поддержку в лице 
депутатов Государственной 
Думы. 

«Депутат не может быть 
вне политики. Он не может 
быть вне помощи федераль-
ной партии. Потому что это 
очень сложно – есть много во-
просов, которые надо решать 
на уровне той же Госдумы, 
на уровне областной власти. 
Один депутат органа местного 
самоуправления это решать не 
может», - объяснила Галина 
Александровна на встрече 5 
декабря.

Она объяснила, что сейчас 
члены блока активно вступают 
в «Справедливую Россию». 
Планируется, что до конца года 
членами партии станут 500 
человек, а всего к выборам в об-
ластной и городской парламент 
(14 марта 2010 года) «Справед-
ливая Россия» пополнится на 
1 тысячу человек из «Блока 
Галины Кудрявцевой».

«Надо наполнить регио-
нальное отделение партии 
людьми, которые смогут потя-
нуть огромный пласт работы», 
- добавила депутат.

Как она рассказала на встре-
че, на протяжении многих лет 
сама Галина Кудрявцева вела 
как раз такую работу – со-
циальной направленности, 
отстаивая интересы населения, 
добиваясь справедливости 
через длительные судебные 
процессы. Будь это снижение 
стоимости за услуги ЖКХ или 
вопросы, связанные с муници-

пальной собственностью, или 
другие вопросы, напрямую 
касающиеся воронежцев.

«Сколько вернула денег в 
бюджет и не дала украсть? 
Наверное, годовой городской 
бюджет за мою деятельность 
сохранен. Поэтому моя со-
весть чиста. Траты на мое 
содержание с лихвой окупа-
ются. Свою зарплату я уже 
«отработала» раз так 20 ты-
сяч», - подчеркнула Галина 
Кудрявцева.  

Она напомнила, что в 2005 
году на выборах выдвигалась 
кандидатом в депутаты и го-
родской, и областной дум. И 
победила. Но предпочла го-
родской парламент, поскольку 
чувствовала ответственность 
за дела, которые не успела 
довести до конца – например, 
тогда шел длительный судеб-
ный процесс по Центральному 
рынку. 

Между тем до сих пор жи-
тели тех районов области, по 
которым избиралась Галина 
Кудрявцева, обращаются за 
помощью именно к ней. 

«Вот сейчас мы отправили 
несколько сотен экземпляров 
нашей газеты в Россошь, Но-
воворонеж. Там сами попро-
сили нашу газету. Я ведь и там 
бываю, меня люди приглаша-
ют. В Нововоронеже провела 
несколько больших форумов 
с общественностью», - расска-
зала Галина Александровна. 

Теперь она решила идти все-
таки в областную думу.

«От того, что я буду в об-
ластной думе, я не брошу за-
ниматься городскими про-
блемами. Только появится 
еще больше возможностей 
воздействовать на власть. По-
тому что сегодня очень много 
проблем, которые постепенно 
перетекают на региональный 
уровень. То же самое форми-
рование тарифов. Это же про-
блемы не только воронежцев, а 
всего региона и даже России», 
- пояснила Кудрявцева.

Сторонники «Справедли-
вой России» задали еще много 
вопросов депутату городской 
думы, касающихся как общего-
родских проблем, так и лично 
Галины Александровны. Им 
было интересно узнать пози-
цию депутата по острым ком-
мунальным вопросам, а также 
личное «досье» Кудрявцевой. 

Галина  
Кудрявцева и 
её сторонники
В партиях и движениях |  5 декабря 
депутат Воронежской городской думы Галина 
Кудрявцева встретилась со сторонниками 
партии «Справедливая Россия»

Мария Чекмезова (на фото) 
работает фельдшером в селе 
Ольхов Лог Каменского рай-
она с 1970 года. Наверное, 
говорить, что «человек она 
уважаемый», в данном случае 
будет излишним. Не просто 
знает каждого односельчани-

на, но и состояние его здоро-
вья, противопоказания. Часто 
к ней люди приходят просто 
за житейским советом… А 
с недавних пор в кабинете 
фельдшера стали бывать и те 
из селян, кому раньше при-
ходилось ездить на физио-
терапевтические процедуры в 
райцентр. Благодаря помощи 
генерального директора ООО 
«Ольховлогское» Василия 
Коротких, приобретено новое 
оборудование УФО и УВЧ, 
сделан ремонт. Сам Василий 
Васильевич считает поддержку 
сельского ФАПа делом необ-
ходимым: «Ведь здесь лечатся 
и поправляют здоровье наши 
работники и их родные. Мария 
Владимировна – хороший спе-
циалист, а мы лишь помогаем её 
знания и умения использовать 
с лучшим качеством».   

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Каменский район.

За здоровье  
односельчан
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реклама

Принимаются документы от лиц, имеющих  
среднее полное общее образование; средне-
специальное образование; высшее образование.
Форма обучения – заочная. По окончании обучения 
выдается диплом государственного образца.
также Проводится набор на курсы Повыше-
ния квалиФикации По сПециальностям:  
«Бухгалтерский учёт, анализ и аудит»;  
«Менеджер по операциям с недвижимостью».

Плата За обучение – 21 тыс. руб. в год.
ПриёМ докуМентов осуществляется  
до 17 декаБря 2009 г. по адресу:  
ул.карла либкнехта, д. 50 (школа № 13).  
тел.: 41-36-99, 51-96-80.

воронежский филиал «московской академии экономики и права» 
объявляет дополнительный набор по специальностям:

«Бухгалтерский учёт,  
анализ и аудит»;

«Финансы и кредит»;
«Юриспруденция»

лицензия выдана Федеральной службой по надзору в сфере  
образования и науки серия аа № 000798 , рег. № 0795  

от 16.02.2009г. (стоимость - на момент публикации).
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поздравления, реклама, объявления

Поздравительная открытка

Приглашаем ПроеКТироВщиКоВ 
для вступления в Сро нП

«объединение проектировщиков черноземья»
(регистрационный номер Сро-П-015-11082009)

СРО НП «Объединение проектировщиков Черноземья»  
продолжает приём и рассмотрение документов, необходи-
мых для вступления в члены Партнёрства и оформление 
свидетельств о допуске к работам по подготовке проектной 
документации.

Не забывайте: 1.01.2010г. прекращается срок действия лицен-
зий на проектирование, строительство и инженерные изыскания   
(Федеральный закон от 25.11.2009г №273-ФЗ)

В состав СРО НП «Объединение проектировщиков Черноземья» 
в настоящее время входят более 85 проектных организаций 
Черноземья и ряда других регионов.

Партнёрство выдало 73 Свидетельства о допуске на выполне-
ние проектных работ, которые оказывают влияние на безопас-
ность объектов капитального строительства.

Наш адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 22а, 
Дом архитектора, тел. 8(4732) 52-73-74, т./ф. 39-91-64,  
с. 89038586008.

Наш сайт:  SROPRO.RU 
На сайте размещена вся необходимая информация о нашем 

СРО НП «Объединение проектировщиков Черноземья»,об 
условиях приёма и перечень необходимых документов для 
вступления.

Воронежская городская общественная 
организация инвалидов «Сайлюс»  

выражает благодарность 

ЛукиноВу 
Дмитрию Валерьевичу 

за милосердие, доброту, отзыв-
чивость к людям, бескорыстную 

помощь в решении проблем 
инвалидов организации.

Желаем здоровья, успехов в 
трудовой деятельности, 

большого личного счастья и на-
деемся на дальнейшее 

сотрудничество.

уважаемый николай Тимофеевич!
Примите самые искренние и сердечные поздравления с 

днем рождения. 
Должность главы администрации муниципалитета позволяет 

Вам в наибольшей степени проявить свои организаторские 
качества, напористость, умение работать в команде. Вы 
пользуетесь заслуженным авторитетом и уважением у жи-
телей района. 

Ваши заслуги ярко проявляются в грамотном управлении 
районом по развитию промышленности, сельского хозяйства, 
социальной сферы. Вы много внимания уделяете вопросам 
социальной защиты населения, организации досуга молоде-
жи, не забываете ветеранов. При Вашем непосредственном 
участии в районе созданы все условия для развития массовой 
физической культуры и спорта.

Искренне надеемся, что Ваша инициативность и поддержка 
благотворных начинаний уже в ближайшем времени дадут 
ощутимые результаты, и наш район войдет в число лучших в 
области. А Ваши земляки приложат все усилия для того, чтобы 
помочь в достижении этой цели.

глава Калачеевского муниципального района  
В. и. шулекин, Совет народных депутатов Калаче-

евского муниципального района, администрация 
Калачеевского муниципального района.

уважаемый николай Тимофеевич!
Поздравляю Вас с днем рождения! 
Нас с Вами связывают долгие годы теплой дружбы и эф-

фективной совместной деятельности. Вы – человек надежный, 
ответственный, и именно эти черты характера позволяют Вам 
добиваться успеха в жизни. 

Продолжайте работать в том направлении, которое Вы 
избрали делом своей жизни, сохраняйте и преумножайте 
традиции нашего родного Калачеевского района.  

Желаю Вам крепкого здоровья, семейного благополучия и 
бодрости духа!

исполнительный директор оао  
«аПК «Союз агропром», депутат Воронежской  

областной думы В. Пацев.

николай Тимофеевич!
Коллектив ЗАО «Манино» сердечно поздравляет Вас с 

днем рождения! Мы всегда помним, что Ваши прекрасные 
организаторские способности и талант руководителя впер-
вые проявились на нашем предприятии, где Вы начинали 
директором. 

Долгие годы сотрудничества с Вами дали реальные 
результаты для нашего предприятия. Благодаря Вашей ини-
циативе, помощи и поддержке мы можем уверенно смотреть 
в будущее. 

От всей души желаем крепкого здоровья Вам и Вашим 
близким, жизненного благополучия и творческого подъема в 
свершении всех задуманных планов.    

Коллектив зао «манино». 

уважаемый николай Тимофеевич!
Сердечно поздравляем Вас с днем рождения! 
Калачеевский район по праву можно назвать территорией 

Вашей судьбы. Ведь все жизненно важные для Вас события 
происходили здесь, в нашем районе. С Вами мы связываем 
и надежды на дальнейшее развитие района. Хотя усилия и 

труды, вложенные в благоустройство Калачеевского района, 
уже видны. 

Николай Тимофеевич, Вы являетесь не только признанным 
специалистом в сфере муниципального управления и гра-
мотным управленцем, но и превосходным спортсменом и 
отличным семьянином.

Желаем Вам душевного тепла и жизненного благополучия! 
Мира, счастья, добрых  надежд и уверенности в завтрашнем 
дне!

оао «Комбинат хлебопродуктов Калачеевский».

уважаемый николай Тимофеевич!
Поздравляем Вас с днем рождения!
Вот уже много лет Ваше имя неразрывно связано с Кала-

чеевским районом. Примите слова благодарности за Ваше 
неравнодушное отношение к родной земле, за активную работу 
в решении важных социальных проблем. Вы не понаслышке 
знаете о проблемах крестьян и по мере сил стараетесь им 
помочь. А опыт работы руководителем управления аграрной 
политики Воронежской области помогает Вам решать эти 
проблемы на достойном уровне.

Счастья, здоровья, благополучия Вам, Николай Тимофее-
вич!

Коллектив ооо «Калач-агро-инвест».

николай Тимофеевич!
Ежедневно Вам приходится решать широкий круг вопросов, 

неразрывно связанных с благополучием и качеством жизни ка-
лачеевцев. И каждый день мы видим плоды трудов Ваших!

От всей души желаем Вам сохранять активную жизненную 
позицию. Вы полны энергии и оптимизма – оставайтесь 
таким и дальше. 

Пусть удача сопутствует Вам во всех делах и начинаниях, и 
в жизни будет множество интересных событий!

Коллектив ооо «Семеновское».

Завтра, 9 декабря, день рождения отмечает 

николай Тимофеевич 
коТоЛеВСкий, 

глава администрации Калачеевского района

Протокол оценки и сопоставления заявок на участие в открытом конкурсе (реестровый номер 306) на 
право заключить государственный контракт на проведение комплекса работ по межеванию охранных зон объ-
ектов газоснабжения и подготовке межевых планов на площадные объекты газоснабжения (ГрП, шрП и т.д.), 
с постановкой их на государственный кадастровый учет от 4 декабря 2009 г. место, дата и время проведения 
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе: конкурная комиссия в период с 15 час. 00 мин. 30 ноября 
2009г. до 12 час. 00 мин. 4 декабря 2009г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, 
поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (Протокол 
рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №306-б от 30 ноября 2009г.). Заседание конкурсной 
комиссии проводилось по адресу: г. воронеж, ул. карла маркса, 80. сведения об участниках конкурса, заявкам 
на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера: Присвоенный порядковый номер по мере 
уменьшения степени выгодности предложенных условий исполнения контракта – 1 (первый): ооо нПП «компью-
терные технологии» (306-4). Почтовый адрес: 394000, г. воронеж, ул. Фридриха Энгельса, д. 5; предложенная 
цена контракта (руб.): 6 974 390,55. Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности 
предложенных условий исполнения контракта – 2 (второй): ФГуП «южное аГП» (306-7). Почтовый адрес: 344034, 
г. ростов-на-дону, ул. Загорская, 17; предложенная цена контракта (руб.): 6 800 000,00. Заседание комиссии 
окончено 4 декабря 2009 г. в 12 часов 00 минут по московскому времени.

муП г.Воронежа «Торгово-
закупочная база Воронеж-

продтехснаб» ставит на 
кадастровый учет с получе-
нием кадастрового плана 

на земельный участок, 
расположенный по адресу: 

г.Воронеж, ул.антонова-
овсеенко, дом 5.

Поздравительная открытка

Уважаемый Виктор Николаевич!
Примите наши сердечные по-

здравления с замечательным юби-
леем.

Воронежцы знают Вас как боевого 
летчика, родившегося и выросшего 
на богатой ратными и трудовыми 
традициями воронежской земле. Вы 
обрели крылья в Борисоглебском 
летном училище, многие годы до-
блестно служили здесь и просла-
вили наш край своим мужеством, 
героизмом и самоотверженностью 
при выполнении воинского долга.

Вы - Офицер с большой буквы, 
талантливый военачальник, забот-
ливый и требовательный командир, 
верный друг, человек чести и долга, 

которого отличают высокая поря-
дочность, честность, бескорыстие, 
скромность и благородство души.

Пятьдесят лет – это возраст жи-
тейской мудрости, который по-
зволяет тверже ступать по пути 
свершений. Желаем Вам, уважае-
мый Виктор Николаевич, крепкого 
здоровья, плодотворной работы 
во имя высших государственных 
интересов и общего блага страны, 
дальнейших творческих поисков и 
дерзаний, бодрости духа, веры в бу-
дущее российской авиации! Счастья 
и благополучия Вам и Вашей семье!  
Мирного Вам неба!

Командование Военного  
авиационного инженерного 

университета (г. Воронеж), 
авиабазы, друзья  

и сослуживцы.

7 сентября 2009 года исполнилось 50 лет нашему земляку, 
заместителю Главнокомандующего Военно-воздушными силами, Герою России генерал-майору 

БонДареВу В.н.

Предложения «Бонусы от домолинк» – новые безлимитные тарифные планы  
для физических лиц с 1 декабря 2009г.!

наименование  
тарифного плана

абонентская плата, 
руб. с ндС

максимальная скорость 
доступа к внешним ресурсам*

Трафик, включенный  
в абонентскую плату, мб

Бонус Активный 430 2048 Кб/сек неограничен

Бонус Хит 630 3072 Кб/сек неограничен

Бонус СуперХит 850 5120 Кб/сек неограничен

Бонус Скоростной 1300 7168 Кб/сек неограничен

* - при наличии технической возможности. Ограничение накладывается только на скорость доступа к внешним 
ресурсам, скорость доступа к локальным ресурсам остается максимально возможной на данной телефонной 
линии. Локальный трафик бесплатный. 

Примечания к предложениям «Бонусы от домолинк»:
1. тарифные планы открыты только для новых подключений по технологиям ADSL2+ и FTTx;
2. период подключения на тарифные планы – декабрь 2009г. - январь 2010г.
3. максимальный срок действия тарифных планов: 
 * для подключившихся в декабре 2009 – до 31 марта 2010г. 
 * для подключившихся в январе 2010 – до 30 апреля 2010г. 
После окончания срока действия тарифных планов участники предложений (в случае отсутствия собственного 

выбора тарифного плана) будут автоматически переведены на действующие безлимитные тарифные планы с 
аналогичной стоимостью абонентской платы – «Активный 1024», «Хит 1536», «СуперХит 2560», «Скоростной 
3584».

новые предложения для новых интернет-абонентов!

Предложения «Бонусы от ЦентрТелеком» – новые безлимитные тарифные планы  
для юридических лиц с 1 декабря 2009г.!

наименование  
тарифного плана

абонентская плата, 
руб. с ндС

максимальная скорость 
доступа к внешним ресурсам*

Трафик, включенный  
в абонентскую плату, мб

Экспресс 300х2 4350 600 Кб/сек неограничен

Экспресс 600х2 8750 1200 Кб/сек неограничен

Экспресс 1200х2 17200 2400 Кб/сек неограничен

Экспресс 2500х2 33000 5000 Кб/сек неограничен

* - при наличии технической возможности. 
Примечания к предложениям «Бонусы от ЦентрТелеком»:
1. тарифные планы открыты только для новых подключений по технологиям ADSL, ADSL2+ и FTTx;
2. период подключения на тарифные планы – декабрь 2009г. - январь 2010г.
3. максимальный срок действия тарифных планов: 
 * для подключившихся в декабре 2009 – до 31 марта 2010г. 
 * для подключившихся в январе 2010 – до 30 апреля 2010г.
После окончания срока действия тарифных планов участники предложений (в случае отсутствия собствен-

ного выбора тарифного плана) будут автоматически переведены на действующие безлимитные тарифные 
планы с аналогичной стоимостью абонентской платы – «Экспресс 300», «Экспресс 600», «Экспресс 1200», 
«Экспресс 2500».

Подробности о предложениях обязательно уточняйте у оператора! 
Справки можно получить по телефону в Воронеже 0-69.

Только с 1 декабря 2009 по 31 января 2010, подключившись к сети домолинк, вы получаете в два раза больше скорости! акция «Бонусы от домолинк»  
и «Бонусы от ЦентрТелеком» - для физических и юридических лиц соответственно дают абонентам уникальную возможность значительно повысить скорость! 

Абоненты, подключившиеся до 31 декабря 2009 г., получают бонусы до конца марта 2010 г. При подключении в январе 2010 года бонусы будут распространяться до конца апреля 2010 г. 

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
на Право ЗаклЮЧения доГоворов арендЫ оБЪектов недвиЖиМости, 

наХодящиХся в ФедералЬноЙ соБственности,
13 января 2010 года в 11 часов 00 минут по адресу: г.воронеж, ул.кольцовская, 76, 

среди юридических и физических лиц состоится первый этап открытого конкура  
на право заключения договоров аренды следующих объектов недвижимости,  

находящихся в федеральной собственности.
Местоположение,

адрес объекта Характеристика срок аренды Площадь,
длина

начальная ставка годовой  
арендной платы за объект (без ндс)

г.воронеж,  
ул.кольцовская, д.72

часть 1-го этажа  
жилого дома 5 лет 92,1 кв. м 436016,14

организатор конкура – Федеральное государственное образовательное 
учреждение воронежский учебный комбинат.

местонахождение организатора конкурса и конкурсной комиссии: 
г.воронеж, ул.кольцовская, д.76

Почтовый адрес: 394006, г.воронеж, ул.кольцовская, д.76
реквизиты счетов: инн3664001470,кПП366401001. л/счет 

05311870020 отделение по ленинскому району г.воронежа уФк по 
воронежской области.

адрес электронной почты: vuk76@mail.ru
контактные лица:
- директор учебного комбината  - Щербакова Г.П. (4732)71-32-41
- инспектор по кадрам (секретарь) учебного комбината – адоди- 

на З.Ф. (4732)71-32-41
требования к участникам конкурса:
-отсутствие решения о ликвидации юридического лица
- отсутствие решения о признании участника конкурса банкротом  и 

об открытии в отношении него конкурсного производства
- отсутствие у участника конкурса задолженности по начисленным 

налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты любого 
уровня или государственные внебюджетные фонды за прошедший 
календарный год по данным бухгалтерской отчетности за последний 
отчетный период.

критерий конкурса: цена конкурсного предложения (максимальный 
размер арендной платы)

Параметр критерия – увеличение начального значения критерия 
конкурса в конкурсном предложении.

конкурсная документация выдается на основании поданного в 
письменном виде заявления любого заинтересованного лица в течение 
двух дней с момента обращения. Плата за предоставление документации 
не взимается.

конкурсная документация выдается с 17 ноября 2009 года по 11 
декабря 2009 года по адресу: г.воронеж, ул.кольцовская, д.76.

Заявка на участие в конкурсе подается в конкурсную комиссию по 
адресу: г.воронеж, ул. кольцовская ,д.76

Заявки принимаются : с 10 часов 11 декабря 2009 г. до 10 часов  
12 января 2010г.

конверты с заявками вскрываются конкурсной комиссией в 11 часов 
00 минут 12 января 2010 г.по адресу: г.воронеж.ул.кольцовская,д.76

раЗмер Задатка составляет 25% от стартовоГо раЗмера 
ГодовоЙ арендноЙ Платы За обЪект нежилоГо Фонда (беЗ учета 
ндс).Задаток должен быть перечислен до подача заявления на участие 
в конкурсе на следующие реквизиты:

Получатель– уФк по воронежской области(отделение по ленинскому 
району г.воронежа ФГоу вук л/с 05311870020)

банк получателя – Гркц Гу банка россии по воронежской области 
г.воронеж бик 042007001 к/с40302810400001000035. конкурсное 
предложение должно быть представлено в конкурсную комиссию по 
адресу: г.воронеж,ул.кольцовская, д.76, с 11 часов 15 декабря до 11 
часов 16 декабря 2009г. конверты с конкурсными предложениями 
вскрываются 13 января 2010 г. в 11 часов 00 минут по адресу: 
г.воронеж,ул.кольцовская, д.76.

Победителем конкурса признается участник конкурса, предложивший 
наилучшие условия  конкурсного предложения, определяемые в 
порядке, предусмотренном конкурсной документацией. Протокол о 
результатах проведение конкурса подписывается в течение пяти рабочих 
дней со дня подписания протокола рассмотрения и оценки конкурсных 
предложений. договор с победителем конкурса подлежит заключению 
в течение 20 дней со дня направления победителю протокола о 
результатах проведения конкурса.

Территориальный орган 
Федеральной службы  

государственной статистики  
по Воронежской области 

предлагает вашему вниманию 
аналитическую записку 

«о СиТуаЦии 
на ПоТреБиТельСКом рынКе

уСлуг В ВоронежСКой 
оБлаСТи В 2008 году».

В предлагаемой вашему вниманию 
работе представлен анализ данных 
о потребительском рынке платных 

услуг, оказываемых населению 
области по видам услуг 

(бытовые, транспортные, 
жилищно-коммунальные и т.д.).
Стоимость издания на момент 

публикации – 250 рублей.

Коллектив редакции 
газеты «Коммуна» вы-
ражает соболезнова-
ние руководителю  об-
ластного отраслевого 
профсоюза работников 
культуры Сергею Вла-
димировичу Головину 
в связи со смертью его 
мамы – Зинаиды Вла-
димировны. 

У дома зверей –
день рождения
С места события | Воронежскому зоосаду 
исполнилось 15 лет, кроме того, ему при-
своили долгожданное звание зоопарка

Поздравить сотрудников со 
столь знаменательным событи-
ем пришли депутаты воронеж-
ской областной и городской 
думы, специалисты Москов-
ского зоопарка. 

На заре своей юности Во-
ронежский зоосад состоял из 
одного зала, в котором жили 
крокодилы, медведи, обезьяны 
и осёл. Со временем зоосад пре-
вратился в сложное сооруже-
ние с аквариумами, залом реп-
тилий и животных, конюшней, 
залом птиц и зимним садом. 
Сегодня здесь обитают лисы, 
лебеди, совы, ламы, верблюд, 
волки, питоны и даже амурский 
тигрёнок. 

Одной из местных досто-
примечательностей являются 
террариумы. В них содержатся 
различные виды рептилий и 
земноводных, из которых древ-
нейшую группу пресмыкаю-
щихся составляют крокодилы. 
Гордость зоосада - коллекция 
экзотических растений. Даже 
зимой здесь можно увидеть 
банановую траву, гранат, грейп-
фрут, лимон, фейхоа, мандарин 
и кофейное дерево. Всего экс-
позиция выставки составляет 
123 вида, более 1000 экземпля-
ров и постоянно пополняется 
новыми экспонатами. 

Как принято в день рожде-
ния, имениннику дарили много 
подарков. Но самым долго-
жданным стал приказ руково-
дителя Управления культуры 
и туризма Ивана Образцова о 
присвоении учреждению ста-
туса зоопарка. 

Кроме того, здесь появятся 
кафе и летняя площадка. 

 К слову, самый загадочный 
подарок юбиляру преподнес-
ли коллеги из Московского 
государственного зоопарка. 
Как пояснила ведущий мето-
дист Татьяна Вершина, нельзя 
просто так дарить зоопарку 
животное - подарок нужно 
обязательно согласовывать. 
«Иначе подарим тигра, а у вас 
- ни клетки, ни зала… Мы при-
везли список животных. Какое 
выберете - то и ваше», - сказала 
московская гостья. 

- Для нас присвоение ста-
туса зоопарка - очень важное 
и радостное событие, - ска-
зала, обращаясь к гостям, 
начальник отдела маркетинга 
зоопарка Ирина Кудинова. 
- Это открывает перед нами 
новые перспективы в разви-
тии. Зоопарк от зоосада отли-
чается большей территорией, 
более обширной коллекцией 
животных, условия содержа-
ния которых должны быть 
максимально приближены к 
их естественной среде оби-
тания.

анна Калинина,

студентка факультета 
журналистики ВГУ

мУЗ «Губкинская црб» 
белгородской области 

срочно требУются 
врачи-рентГенолоГи 

для работы  
на компьютерном томографе.

Размер оплаты труда и социальные  
гарантии при собеседовании.

Адрес больницы:  Белгородская область, 
 г.Губкин, ул.Чайковского, 20, ЦРБ.

Контактные телефоны: 8-47241-5-56-83 –  
главный врач Кротова Ирина Викторовна;  

8-47241-4-61-20 – заместитель главного врача  
по кадрам Климашевская Галина Ивановна.

Задай вопрос олегу богатищеву!
уважаемые воронежцы! если у вас есть вопросы к и.о. руководи-

теля департамента здравоохранения воронежской области олегу 
Богатищеву, то вы можете их задать через официальный портал 
правительства области по адресу http://www.govvrn.ru (страница 
«департамент здравоохранения воронежской области»). 

ответ будет размещен на портале, а также отправлен вам электрон-
ным (если вы укажите свой адрес) и обычным письмом.

вопросы можно также направить в департамент здравоохранения 
обычным  письмом по адресу: 394000, г.воронеж, ул.никитинская, 
д.5, к.4, с пометкой «вопрос богатищеву».

Пресс-служба департамента здравоохранения  
воронежской области.
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Уважаемый акционер!
Закрытое акционерное общество «Прибороремонт» (ИНН 3665010043, Сви-

детельство о государственной регистрации юридического лица №3665/11584 
от 27 марта 1997 года, выдано администрацией города Воронежа, ОГРН 
1023602457581 от 18 июля 2002 года), находящееся по адресу: 394038, 
г.Воронеж, ул.Пешестрелецкая, 74, сообщает, что извещение, опубликованное 
в газете «Коммуна» 13.10.2009г. о проведении внеочередного общего собрания 
акционеров ЗАО «Прибороремонт», назначенного на 21.12.2009 года, в связи 
с создавшимся положением считать недействительным.

Дата и время проведения общего собрания акционеров будут сообщены 
дополнительно.

Справки по тел. 8(473) 63-32-22, 8(473) 63-11-14
Совет директоров зао «Прибороремонт».

ооо «Содружество» 
продает с/х технику б/у

КАМАЗ + прицеп (Сельхозник);
комбайны «ДОН»-1500 А, Б;

трактор МТЗ-1221.
Тел.: 8-906-670-1000, (4732) 92-57-70.
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